

Diez años llevando noticias a las aulas

El Colectivo Primeras Noticias, grupo no confesional, plural e independiente, realiza sus funciones con fines sociales y educativos, en torno al uso pedagógico de la información y de los propios medios de comunicación. Está integrado por pedagogos, psicólogos, profesores, estudiantes de diferentes niveles, universitarios y periodistas especializados.

Se creó en 1.980, en torno al periódico Primeras Noticias, que apareció en 1.978, para coordinar y potenciar tres proyectos afines: el **Centro de Comunicación y Pedagogía**, sede del colectivo, donde se dispone, para uso de sus socios, de un banco de datos especializado, biblioteca, material audiovisual, trabajos e investigaciones sobre temas de juventud, comunicación y pedagogía; el **Seminario Permanente de Investigación Pedagógica**, formado por un equipo interdisciplinar de profesionales sobre quien descansa la organización de cursos de formación para estudiantes y profesorado, realización de estudios especializados, etc.; y la **Asociación de Prensa Juvenil**, una organización de ámbito estatal que reúne a todos aquellos grupos juveniles, escolares o no, que producen y editan algún tipo de información, impresa, radiofónica o audiovisual, o bien la utilizan en su proceso de formación.

Entre sus actividades regulares, la más conocida, y de la que se beneficia un mayor número de gente, es el periódico **Primeras Noticias en la Escuela** que, junto a la información sobre temas de actualidad, incluye una propuesta de actividades pedagógicas para realizar en los centros educativos.

Un grupo independiente de maestros, pedagogos, periodistas y estudiantes, seleccionan los hechos de la actualidad más relevantes, deciden el espacio y tratamiento que les darán en las páginas del periódico, y redactan una propuesta de actividades para realizar en la escuela. La publicación se envía

El Colectivo Primeras Noticias no limita sus actividades a la edición de **Primeras Noticias en la Escuela**. Actualmente, edita cinco publicaciones distintas y dos están en proceso de elaboración.

Se distribuyen mensualmente, entre más de 22.000 centros educativos de España, y profesionales y personas afines al sector:

- * Comunicación y Pedagogía
- * Literatura Infantil y Juvenil
- * El Periódico Juvenil
- * Primeras Noticias en la Escuela

gratuitamente, cada quince días, a todos los colegios de España. No se trata de programar para los profesores, ni de seleccionar la actualidad sobre la que han de trabajar. se pretende simplemente ofrecer alguna sugerencia útil, y sobre todo, dar a conocer una determinada metodología.

El periódico **Primeras Noticias en la Escuela**, no pretende tampoco sustituir a otros periódicos o medios de comunicación, sino todo lo contrario: integrarlos en el sistema educativo y estimular su conocimiento y uso.

Nada mejor para saber qué es y cómo funciona un medio de comunicación, cómo recoge la información, cómo la trata, organiza y difunde, cómo se financia... que participar activamente en la experiencia de creación, diseño, realización y distribución, de un medio propio: el periódico escolar, por

ejemplo. Por esta razón el periódico **Primeras Noticias** incluye una pauta rayada, o virgen, sobre la que los escolares pueden hacer su propio periódico:

buscar información, acudir al lugar donde se origina, hablar con los protagonistas, comprobar a quienes y cómo perjudica un determinado acontecimiento, seleccionar y organizar la información, documentarse en la biblioteca y otras fuentes, redactar la información correctamente, en sus diversos géneros, distribuir el espacio, buscar publicidad y otras formas de financiación para costear gastos, etc.

La escuela cumple así, también, el papel de divulgador científico y cultural que le corresponde.

PRIMERAS NOTICIAS



- * Guía de Materiales y Servicios para la Educación

Se encuentra en fase de realización para su próxima aparición:

- * Sport Base
- * Cosas de Chicos

Finalmente y para establecer una relación entre lo teórico y lo práctico el **Colectivo Primeras Noticias** organiza anualmente, en una u otra ciudad del territorio español, la celebración de las **Jornadas sobre Medios de Comunicación y Educación**, donde profesionales y alumnos intercambian experiencias, y diferentes expertos muestran las posibilidades educativas de la radio, la televisión, el cómic, u otros medios de comunicación. Todo ello de forma participativa y eminentemente práctica.

Para saber más:

Colectivo Primeras Noticias
Cerdeña, 259
08013 Barcelona
Tel. (93) 207 50 52